

von ehrwürdigem Alter noch lebendig. In dieser Abtheilung ist Gesprochenes und Gesungenes neben einander gestellt, vieles wird nach einer zwischen Singen und Sprechen die Mitte haltenden Art recitirt. — Zum Verständniß der im Anhang gegebenen Zählreime der Klöpplerinnen kann man jetzt einen Aufsatz im „Daheim“ nachlesen (Jahrg. 1883, Nr. 9, Beiblatt „aus der Zeit, für die Zeit“).

Schließlich hat der Herausgeber noch die Pflicht zu erfüllen, denjenigen, die dem Werkchen ein förderliches Interesse bewiesen haben, an dieser Stelle seinen Dank auszusprechen; es sind die schon genannten Herren Buchhändler Grafer und Dr. Göpfert und Herr Seminaroberlehrer Dr. Voigt in Annaberg. Für seine eigne Arbeit ist er reichlich belohnt durch die Freude, die ihm das Sammeln selbst gewährt hat, und es ist sein Wunsch, daß diese kleine Gabe den Lesern wenigstens einen Theil des Vergnügens bereiten möge, das der Sammler an ihr hatte.

